

"aviñó"

REDACCION
P. TORT
C. Manresa, 26
AVIÑÓ

ORGANO MENSUAL DE LA LOCALIDAD

AÑO II

MARZO DE 1957

NUM. 4

Bodas de Oro de la Hermandad de San Juan, de Aviñó

En estas fechas se cumple la efemerides conmemorativa del cicuentenario de una benemérita institución aviñonesa: LA HERMANDAD DE SAN JUAN DE AVIÑO celebra su bodas de oro. Es la Hermandad, ejemplarísima organización de ayuda mutua, valioso legado de añejas costumbres patriarcales, epitome y compendio de bien entendida caridad cristiana, demostración palpable de amor entre hermanos, gloria colectiva, timbre de orgullo, blasón de honra, preclara evidencia de un pueblo que vibra, lucha y se ayuda en sus recíprocas necesidades.

Es obvia la inexactitud de la errónea doctrina rousseauiana al afirmar «que el destino natural del hombre es estar solo». La no veracidad del aserto la podemos comprobar si observamos con detenimiento el instinto, el comportamiento, las mociones íntimas y externas del hombre en relación a sus semejantes. Vemos, evidentemente, que el ser humano desde que nace hasta que muere, durante el decurso breve o prolongado, desgraciado o más placentero, suave o con fuertes traqueos, nunca con todo plenamente feliz, que llamamos vida, necesita, obra, piensa y vive influido por este nexo invisible pero no por tal menos poderoso, que le une a los demás racionales. Y cuando los pueblos llegan a su plenitud, en cuanto a estos los rigen y asesoran hombres cultos, altruistas, imbuidos de nobles ideales, de clara visión práctica, surgen inmediatamente las asociaciones organizadas de entre las que como

modelo y ejemplo podemos citar a la Hermandad de San Juan de Aviñó.

¡Agrupaciones similares las hay muchas, es innegable también que algunas de ellas alcanzan una no despreciable longevidad, pero en poblaciones de escaso núcleo urbano sobre todo rara vez se da esta circunstancia; casi todas desaparecen al correr del tiempo, aventadas por alteraciones e imprevistos sucesos.

Hace cincuenta años unos hombres unidos decidieron llevar a término, en nuestra localidad, la humanitaria empresa; sembraron la semilla de lo que más tarde había de convertirse en espléndida realidad. La sociedad empezó a funcionar en abril de 1907, de una manera metódica, rectilínea, honrada, como de otro modo no podía suceder al estar regida por auténticos prohombres, de conducta acrisolada, intachable, dignos representantes de aquella generación ya casi

D. Ricardo Guardiola Planell

Socio número uno de la HERMANDAD
DE SAN JUAN DE AVIÑO

Era domingo. Al preguntar en su casa por él, me dijeron que no estaba; había ido al Oficio, aunque añadieron, no puede tardar. Amablemente requerido, cedo; tomo asiento y espero. A poco, llega mi hombre de cumplir con el cristiano precepto de la misa dominical. Después de saludarnos, dice a modo de preámbulo: «—Acostumo a venir més d'hora el diumenge un cop acabat l'Ofici, però avui he trobat un parell de socis, dels antics, de la Germandat, i com que ara s'acosta aquesta festa de les noces d'or, parlant parlant ens ha passat el temps mentre remembravem records d'aquells temps...»

«—Just... a la fusta, senyor Ricard, precisament un servidor venia per fer-li unes preguntes relacionades amb el que ve té dia.»

Y como él, con franca sencillez, sin mengua de su innata distinción, se dispone a complacerme, yo entrometido como siempre, empiezo el tiroteo de preguntas:

—Señor Guardiola, ¿de cuándo data la fundación de la Hermandad?

—Concretamente, se cobró la primera mensualidad en abril de 1907.

—¿Local que dió cabida a la primera reunión plenaria?

—El «Café de Dalt».

—¿Número de asociados?

—Dimos tres meses para inscribirse sin gravamen alguno, éramos al cabo de ellos unos treinta y cinco o cuarenta.

—¿Integrantes de la primera Junta?

extinguida en nuestros días «la paraula dels quals tenia més valor que una firma de notari». Esta rectitud de intención y procedimiento es todavía la norma actual. Sería interminable la lista de quienes en este largo período han formado parte con abnegada voluntad y acierto de las juntas ejecutivas. En este capítulo merece especial mención don Jaime Herms, en el ejercicio funcional de andador. Son patentes su probidad y celo por los intereses y buen desenvolvimiento de la corporación. A través de medio siglo de existencia ha superado la Hermandad momentos críticamente difíciles, tiempos menos propicios, agitaciones, paroxismos políticos, guerras, etc.; ha emergido de toda clase de adversidades y hoy se nos ofrece más pujante que nunca: 186 asociados, departamento, bandera y reglamentación propios. dan prueba irrefutable de ello. Recientemente se ha instituido, con óptimos resultados, un singular y caritativo servicio, consiste en

lo siguiente: cuando muere un socio o un miembro de su familia los demás inscritos contribuyen con una pequeña cantidad destinada a cubrir los diversos gastos producidos por la defunción. Con sinceridad, hay algunos, creo yo, que no se han percatado plenamente de la utilidad y conveniencia del mencionado servicio, de otra manera, no habría ni un sólo aviñonés que no colaborara.

He aquí, pues, reseñada escuetamente una breve referencia de los inicios, evolución y razonada plenitud de una fundación netamente aviñonesa, a la sazón tan íntimamente ligada a la vida y acontecimientos locales de los últimos cincuenta años. ¡Socios de la Hermandad! ¡Aviñoneses todos! Unidos en espíritu, con amoroso y fraternal abrazo conmemoremos el fausto suceso asistiendo a los actos que con motivo de las Bodas de Oro, organizará la entidad. Asociémosnos de corazón al jubiloso entusiasmo de la misma en esta su gloriosa efemérides.

Mi interrogado duda por espacio de unos momentos, reconcentra su memoria. Lo comprendo. No es precisamente granjoso de años recordar hechos y situaciones rubricadas con la etiqueta de medio siglo.

—En opinión mía —prosigue— los componentes de aquella eran: Antonio Iglesias, presidente; José Pons, secretario; Ricardo Guardiola, vicesecretario; J. Herms, andador.

—¿Cuota?

—Una peseta mensual.

—¿Cantidad percibida por los socios en caso de enfermarse?

—Tres pesetas diarias. Por aquel entonces una por cierto respetable cantidad.

—¿Tuvieron dificultades?

—Oficialmente se nos facilitaron los trámites. Hubieron de vencerse, claro está, la incompreensión y la indiferencia que casi siempre acompañan a las innovaciones.

—¿Quién era alcalde en aquellos días?

—El señor Vilarasau, de feliz memoria.

—¿Aprobó el proyecto?

—Sí, desde sus comienzos.

Como en los tiempos de los que estamos hablando no había venido aún a ese pícaro mundo uno va bastante perdido, por lo que al no saber qué otra cosa indagar, saco el carro del atolladero haciendo una pregunta diríamos de carácter general:

—¿Algo más que añadir sobre los inicios de la Hermandad?

—Sí. La dotamos de reglamento en el que luego, una vez pisando terreno práctico, efectuamos las oportunas enmiendas. Adquirimos la bandera de la entidad. Alquilamos un departamento, primero en el «café de Dalt», después a partir de 1912 en la Casa Consistorial, compramos diversos útiles necesarios en caso de enfermedad o accidente, organizando otros varios detalles de más o menos importancia que omito, pero indispensables para el funcionamiento de la institución.

—¿Socio desde el primer día, hasta cuando percibió alguna cantidad al causa de enfermedad?

—Hasta 1923.

—Diez y seis años. Buen record.

—¿Impresión, como socio fundador, ante la proximidad de las Bodas de Oro?

Jorge Vila Solá

(a) CARETA

Sucesor de NANJÓ

saluda a ustedes y se complace en comunicarles la continuidad del servicio diario de Transportes de Avinyó a Manresa y viceversa, deseando atenderles fielmente en los encargos que le confien

●
A V I N Y O

Calle de San José, número 2, 1.º

M A N R E S A

AGENCIA LLANSO

Pl. Independencia, 5 - Teléf. 2233

—[No puedo expresar en palabras debidamente la profunda impresión que obra en mí tal conmemoración. Alegría, gozo, nostalgia; y agradecimiento hacia aquellos hombres, desaparecidos ya, gracias a los cuales ha sido factible tan bella realidad.

—Finalmente, y dada su experiencia, le agradecería un parecer sobre esta fiesta.

—Corolario de ella sea una más perfecta compenetración y amor entre todos. Tal es mi deseo.

El señor Guardiola pronuncia el contenido de los dos últimos párrafos, trémula la voz, visiblemente conmovido. Es evidente que siente como algo propio todo lo concerniente a la «Germandat».

Al despedirme adivino más que veo una furtiva lágrima en sus ojos brillantes por la emoción. Acto seguido me marchó. Esta familia va a comer hoy por mi culpa, a las tantas de la tarde.

Primavera

Cuadro de Honor

DE LA
HERMANDAD
DE SAN JUAN
DE AVIÑO

Promotores y fundadores

Antonio Iglesias
José Pons
Rafael Figuerola
Victor Perarnau
Jaime Sistachs
Juan Conyat
José Graners
José Careta Mauri

hasta aquí fallecidos.

VIVIENTES:

Ricardo Guardiola
Luis Costa
Juan Perarnau

Junta Directiva en 1907

Presidente: *Antonio Iglesias*
Secretario: *Juan Pons*
Vice: *Ricardo Guardiola*

Junta Directiva en 1957

Presidente: *Pedro Herms*
Secretario: *Ramón Coll*
Tesorero: *Isidro Capellas*
Contador: *Martín Parés*

¡Dulce y gentil primavera que anuncias en estos días tu grata llegada! Ya vienes, coronadas las sienas de mirto y rosas, arrebolada la faz, tersas y sonrosadas las mejillas, oscilando a los vientos la endrina cabellera, dibujada en los purpúreos labios sonrisa de juventud inmarcesible. En triunfal, místico cortejo de amor, de gracia, de venturas, unidas van a tu aurea carroza frágiles ninfas y hermosas nereidas de blondas guedejas de rubios cabellos en cuyas doradas hebras, con nítido fulgor, destellos vierte el sol. Abuyentas, con templada brisa, los rigores del austro invierno. Reprimés la desbocada carrera del caluroso estío que, jinete en brioso corcel de fuego, castiga la tierra con tórridos ardores. Desde la fértil llanura a los estériles cerros, desde el valle umbrío a las altas cimas, desde la vega fecunda a la improductiva estepa, desde la regala la fronda al erial sediento, no pasas, imprimes divino soplos de vida. Mientras avanzas, recubres el camino con verde manto. Revistes de copioso follaje la arboleda y prestas a flora ubérrima exuberancia. Incubadora de blandos céfiros, traes en los senos perfumes embriagadores, deliciosa fragancia que, pródiga, esparce por doquier. Rejuvenecedora de la faz de la tierra, vital aliento de la naturaleza, amiga de los pájaros, heraldos de tu aurora, estación predilecta de los dioses, placentera a los hombres, propicia al amor, mensajera del sol, madre de las flores. ¡Salve!

Bien venida seas, gentil primavera, a los parajes aviñoneses, a los montaraces y agrestes parajes de mi amada tierra. Clamado he por tí con ansias del alma en las largas vigiliás invernales y acudes, al fin, virge y sin mancilla, a calmar mi sediento anhelo de luz, de color, de diáfanas claridades. Meceras en orecos suaves los quiméricos ensueños vagamente forjados en la mente asaltada por hormigueo de la sangre al renovarse. Enciendes en el pecho del agricultor la lucécita de la esperanza, no fenecida hasta que vea las doradas mieses apiladas en las eras y contemple el oloroso grano como desborda en los repletos trojes del granero. Entrarás a raodales, llevada en alas del aire en las

«cuadras» y recintos donde martillean, con mecánica fuerza, los telares y las máquinas fruto del ingenio y la moderna industria; darás a los que allí laboran redoblados bríos, vehemencia, energía, al sentir en sus frentes el hálito vigoroso con que les infundes nueva vida. Por influjo de la milagrosa mágica varita creadora de tantas inimitables maravillas brotarán al amparo de la fresca ríbera, en el regazo de los incultos matorrales que crecen a la vera de recóndito sendero, las humildes violetas impregnadas de suavísimo perfume. Al recibir la tenue caricia del sol de primavera se abrirán las yemas de las vides apareciendo brotes diminutos, más tarde sarmientos flexibles y nudosos revestidos de nodulada; hojas que frémulas se agitarán removidas por el impulso retozón de los traviesos duendecillos motadores de los aires.

Porque has venido, alegre primavera, en los acostumbrados paseos dominicales efectuados en agradable compañía, me será dado ver, como todos los años, la lujuriente lozanía del «huerto del molino» repartido en simétricas parcelas a las que bañan las aguas generosas del Cabarreña. Desde el puente, ligeramente apagado por la distancia, percibiré el murmullo acompasado de monótona cadencia cantarina que producen las aguas del río al saltar el desnivel de la presa («la resclosa»), formando al caer murmuradora cascada de alba espuma. Y conforme avance un poco más siguiendo el curso de la bien asfaltada carretera, al dejar a mi espalda el cementerio; desde el lugar en que se inicia la subida, podré contemplarte a placer, aviñonesa villa, absortos los sentidos, con émbeloso, el alma estremecida por súbitas emociones. Te ofreces a mis ojos cual doncella ruborosa y aseada envuelta en un núbulo de tornasolados resplandores, póstumos reflejos del astro del día, al dirigir su ruta hacia poniente para trasponer los oscuros linderos de la noche. Como es mi costumbre inveterada siempre que en dirección a estos lugares los pasos encamino, observaré, a vista de pájaro, el recorrido, para mí tan familiar, de las escalonadas calles recostadas al socaire de la cuesta; por la que cual rebaño triscador se extienden los edificios, de traza moderna algunos, medianos los más, de construcción antiquísima los otros. Y las casas, la escuela, la carretera y la avenida; los arrabales, el templo, las eras, el recodo y la plazuela

Jesús Llobet

Electricista

Radio Philips

Plaza Generalísimo, 7 AVINYÓ

transportarán la mente a meditaciones retrospectivas, agrídulces. Y postrada la voluntad ante el altar de los recuerdos, se me afligirá el corazón ¡oh paradoja! henchido de dulzuras inefables, afluyendo a mis ojos consoladoras lágrimas de ternura. Después de gozarme, con gran recreo del espíritu, en tal contemplación me atrae con irresistible fuerza la mirada de la silenciosa mansión morada de los muertos. No puedo evitar el soliloquio interno y pienso: en esta necrópolis quiero, si posible fuese, que descansaran mis huesos algún día de las fatigas del rudo camino de la vida cabe donde yace mi madre buena! durmiendo el sueño de los justos a la sombra de los cipreses que al cielo elevan piadosamente, con nostalgia, sus melancólicas siluetas. Allí tan sólo turbará mi eterno reposo, en el sosiego apacible del reino de la muerte, el sutil bisbeo de las auras que raudas al pasar con destino al infinito besarán las aspas de la cruz que coronará mi fosa, dejando una estela de dulcísimos efluvios hurtados a las silvestres flores del contorno donde transcurrieron los albores de una vida que yace bajo tierra sepultada. Es lo que deseo. En el Más Allá sonreiré cuando tal suceda, ya que oriundos son de aquí mis natales lares, procede mi linaje de campesina raigambre aviñonesa; y si uno lleva en sí casta de hombre de bien, si está tallado en el peñol de los buenos coge hasta ley a las mismísimas piedras del natío. Por eso, seguramente querré yo tanto a los cerros, labrantíos y viñedos, veredas, rincones, caminos y praderías que fueron testigo de mi amanecer primero. Por este motivo quiero, si posible fuera, que mis mortales cenizas reposasen algún día mezcladas con el polvo de esta tierra.

La vida es así... en Aviñó

Cese

El próximo pasado mes cesó en sus funciones de médico interino del esta el doctor don Antonio Beltrán. Durante los nueve meses que prestó servicio todos fuimos testigos del pundonor y abnegada diligencia de este digno profesional, que superándose en el ejercicio de su profesión, vive y se desvive para y por los enfermos. AVINO, al mismo tiempo que agradece la labor prestada, hace votos para que Dios conceda al joven médico toda clase de éxitos en su carrera.

Nombramiento

La titular médica de nuestro (Municipio ha sido otorgada en propiedad) después de concurso oposición, al doctor don Juan Fernández Tafalla, distinguido miembro del Colegio Médico de Barcelona. Deseamos que al doctor Fernández le resulte grata la permanencia entre nosotros, augurándole una feliz actividad en esta recién empezada etapa.

Teatro

Después de una brillante «tourneé», con actuaciones en diversas localidades, el grupo mixto del Centro Parroquial, puso en escena en la tarde de San José, «L'home dels fills». Entradón de las grandes solemnidades. Interpretación óptima, todos los actores cumplieron con creces. No caben distinciones. Salí del espectáculo gratamente impresionado. A mí entender el grupo ha confirmado una feliz recuperación ya iniciada con anterioridad. Pero además me sorprendió, a la verdad, con una perfecta puesta a punto a la que nos tenía desacostumbrados hasta ahora: el escenario por demás lujoso, ofrecía un magnífico aspecto, los diálogos sabidos casi por todos —pongo el «casi» porque noté que una unidad determinada del conjunto no estaba tan fuerte en este sentido como los otros que los tenían aprendidos a plena conciencia—, ambientación adecuada, cuidado con esmero el maquillaje, aunque en este sentido nunca está demás insistir. Los protagonistas encarnaron con acierto los personajes; pero a decir verdad los comparsas o segundas figuras no desmerecieron en la interpretación, dando a la trama nexos, ligazón

y acoplamiento, cosa más importante de lo que a primera vista pudiera parecer ya que rara vez fracasan las obras a causa de los primeros actores y sí muchas por falta de comparsas de categoría. Resumiendo: el grupo escénico nos deparó una agradabilísima velada. Son actuaciones como ésta, las que honran a un elenco.

Futbol

En la tarde del domingo día 17, en el campo de deportes se disputó un encuentro de futbol. Competieron los equipos del Aspirantado de A. C. del Avinyó y el del Aspirantado de San Feliu. La victoria se inclinó a favor de los locales por un tanteo de 9 0. Es de esperar que cuando esos muchachitos se desplacen a campos contrarios logren resultados, si no tan amplios, al menos convincentes sea cual fuere el resultado. ¡A jugar, y que cuajen resultando buenos futbolistas pues buena falta le hacen al C. de F. Avinyó!

La Parroquia...

Da las gracias a los que con su limosna contribuyeron al magnífico resultado de la colecta pro Seminario, efectuada el día 19 de marzo, festividad de San José. En números: Avinyó, 1.125 pesetas; Santa Eugenia de Rolat, 127. Dios premiará con creces a los generosos donantes.

Recuerda el mandamiento de la Iglesia: Comulgar una vez al año, por lo menos en la Pascua del Señor. Por lo tanto exhorta a los fieles que no lo hubieran hecho a que cumplan con Pascua.

Recomienda, a los que quieran usar de los privilegios concedidos a los españoles referentes a la ley de ayunos y abstinencias que tomen la Bula de la Santa Cruzada.

Predicador

Durante el solemne Oficio que ha de celebrarse con motivo de las Bodas de Oro de la Hermandad, ocupará la sagrada cátedra el Muy Ilustre Dr. Rdo. don Luis Cura Pellicer, cónsigo magistral de la S. I. C. B. de Vich y profesor del Seminario.

«Caramelles»

Los aspirantes del Centro de A. C., convenientemente dirigidos, se preparan para poder ofrecer al público en la festividad de la Pascua de Resurrección, las típicas «caramelles».

Nacimientos

A las 3.45 del 14 de febrero, nació la niña Dolores Herms Planes, hija de Claudio y Teresa. Fué bautizada en la iglesia parroquial con fecha del 17 del mismo. Padrinos: Jaime Herms Morral y Dolores Basté Noguera, abuelo paterno y abuela materna respectivamente. Se le impusieron los nombres de Dolores, Valentina y Teresa.

[El día 19 de febrero, a las 8.15, vino al mundo la niña María Teresa, Montserrat, Ramona Graners Bruch, hija de Antonio e Inés. Le apadrinaron en la recepción de las aguas regeneradoras del bautismo: Ramón Graners Riera y María Majem Casas. Administrósele dicho Sacramento el día 24.

[El hogar de los esposos Miguel Alsina y Concepción Girabal, ha sido bendecido por Dios, concediéndoles una niña, primer fruto de su matrimonio, nacida a las 4 del día 25 de febrero. Administrósele el santo bautismo el día 3 de marzo. Padrinos: Rosendo Alsina y Angeles Tantenya. Nombres, impuestos a la recién nacida: Josefina, Ramona y Gertrudis.

Felicitemos cordialmente a los padres.

Defunciones

El día 4 de marzo entregó su alma al Creador don Pedro Llobet Camprubí. Nació en Sallent el 22 de diciembre de 1882. Estaba unido en matrimonio con doña Ana Marbé Bonellas, a la que, así como a sus hijos, damos nuestro más sentido pésame.

A las 2 horas del día 11 de marzo murió la niña María Teresa Hinojosa Rodríguez, nacida el día 31 del diciembre de 1956.

Nos asociamos de corazón al dolor de los padres de la fallecida.

Tiro

Una escuadra del Frente de Juventudes de nuestra localidad, hizo acto de presencia por primera vez en el Campeonato Comarcal de Tiro que se celebró en la villa de Suria, el domingo día 17 por la mañana. Por cierto que su presencia fué soberanamente notada,

ya que uno de sus componentes el joven José Oliva Morral, de 16 años, se proclamó subcampeón comarcal del Frente de Juventudes, ganando una bellísima medalla.

Por equipos tuvieron una brillante puntuación, ganando un artístico diploma.

Nuestra enhorabuena más cordial a estos esforzados jóvenes por su valioso triunfo y esperamos que continúen dejando en un alto pedestal el nombre de nuestro pueblo en todas las competiciones deportivas en que tomen parte.

Hace 45 años...

«La Cabarresa», periódico bimensual que se editaba en Aviñó, con redacción y administración en calle Manresa, núm. 14, publicaba, entre otras, las siguientes noticias locales que insertamos a continuación, entresacadas del número aparecido en marzo de 1912:

«La festa de carnestoltes pasá molt divertida. Fou servit l'arròs a la plasa por quatre hermoses noies i quatre galans joves. La orquesta de Prats de Llusanes «La Alianza» executà boniques peses tan a la plasa com als balls. [En el de nit, a terra quedà alfombrat de confeti i els caps dels balladors i balladores semblaven camps de flors per la varietat de paperets que els hi quedaven.»

«A Hora també transcorregué en mix de la major alegria la festa de carnestoltes, puig si bé molts pagesos treballaven no obstant l'element jove disfrutà quedant contentíssims del «Terceto» de Avinyó que tenien llogat perque alegrés la diada.»

«Els candidats a Diputats a Cors per aquest districte, són l'ex-diputat i capdevanter del regionalisme don Francesc Cambó i Batlle i don Antoni Amat Rutlla, radical. Com el dia de la fluita serà demà, aviat sabrem el resultat de les eleccions, si bé es dona com a descomptat el triomf del primer.»

«Preus que regeixen durant aquests dies: Ous, a 1 pesseta 1.10 dotzena; gallines, a pesseta lliura 400 grams; conills, a 1 pesseta i a dues; xai, a 2.70 la carnicera; cansalada, a 2 pessetes la carnicera; carn magre, a 2.75 la carnicera.»

Aquí... Horta de Aviñó

Horta de Avinyó viene a dar a conocer en el presente número, su movimiento parroquial del pasado año de 1956. Movimiento parroquial, hace referencia a la vida de la parroquia. Sobre todo, a nacimientos, matrimonios y defunciones. Todos, son sacramentos practicados. Son actos principales del culto público de la Iglesia. Son fuentes de gracia celestial que hace al alma que los recibe dignamente hija muy amada de Dios, miembro vivo del cuerpo místico de Jesucristo y heredera del cielo. Los instituyó Jesucristo, Autor de la gracia.

Nacimientos

El día 5 de febrero de 1956 se bautizó solemnemente una niña nacida el día 1 del mismo mes. Se le impusieron los nombres de Montserrat, María Carmen y Juana, hija legítima de los consortes don Luis Pla Camudas, textil, natural de Barcelona y de doña Carmen Estrada Planas, natural de ésta. Fueron padrinos: don Juan Casanovas Illa, natural de ésta y doña Montserrat Pla Font, natural de Avinyó.

El día 13 de febrero de 1956, se bautizó solemnemente un niño nacido el día 9 del mismo mes. Se le impusieron los nombres de Ramón, Melchor y José, hijo legítimo de los consortes don Pedro Arnau Vilargunter, labrador, natural de San Martín de Torruella y de doña Ana Berengueras Arumí, natural de Santa María de Oló. Fueron padrinos: don Ramón Arnau Vilargunter y doña Pilar Arumí Vilá, naturales de Oristá y de Santa Eugenia de Berga.

El día 8 de julio de 1956, se bautizó solemnemente un niño nacido el día 5 del mismo mes. Se le impusieron los nombres de José, Isidro y Angel, hijo legítimo de los consortes don Juan Torras Ciuró, albañil, natural de ésta y de doña María Altarriba Erra, natural de Olost. Fueron padrinos: don José Torras Pladellasala, natural de Riprimer y doña Angela Erra Calveras, natural de Bas.

El día 28 de octubre de 1956, se bautizó solemnemente una niña nacida el día 23 del mismo mes. Se le impusieron los nombres

de María Dolores, Eulalia y Filomena, hija legítima de los consortes don Juan Escalé Vilaseca, labrador, natural de ésta y de doña Concepción Antonell Portí, natural de Santa María de Oló. Fueron padrinos: don Quirico Antonell Bertrams, natural de Santa María de Oló y doña Dolores Vilaseca Vilanova, natural de ésta.

Matrimonio

El día 28 de mayo de 1956, solemnemente contrajeron santo matrimonio don Juan Noguera Riera, soltero, contra maestre, natural y vecino de Artés, hijo de don Luis Noguera Lladó y de doña Carmen Riera Oliveras, con la señorita Teresa Antonell Planas, soltera, natural y vecina de ésta, hija de don José Antonell Bertrams y de doña Josefa Planas Vilanova.

Defunciones

El día 16 de enero de 1956 se dió sepultura eclesiástica al cadáver de Angela Vilanova Casas, que falleció el día 14, a los 80 años de edad (e. p. d.).

El día 27 de abril de 1956 se dió sepultura eclesiástica al cadáver de Marcelino Guardiola Planells, que falleció el día anterior a los 69 años de edad (e. p. d.).

El día 21 de mayo de 1956 se dió sepultura eclesiástica al cadáver de Josefa Tarrés Illa, que falleció el día 19, a la edad de 77 años (e. p. d.).

El día 30 de julio de 1956 se dió sepultura eclesiástica al cadáver de Carmen Manubens Morral, que falleció el día 28 a los 61 años de edad. (e. p. d.).

El día 7 de septiembre de 1956 se dió sepultura eclesiástica al cadáver de Ana Arnau Vilargunter, que falleció el día anterior a la edad de 85 años (e. p. d.).

Nota: En el próximo número de AVIÑO Horta dará a conocer un dato curioso e interesante, sacado del archivo parroquial, referente a su «Rectorologio», desde el año 1170 hasta la actualidad. — NOMAR.